
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oppau  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 30.11.2021 

Sitzungsbeginn: 17:10 Uhr 

Sitzungsende: 17:50 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus, Stadtratssaal 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Frank Meier  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Gregory Scholz  
Martina Blaufuß  
Frank Dudek  
Hubert Seipolt  
Thorsten Binzer  
Friedrich Poh  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Kirsten Pehlke  
Karl Heinz Berzel  
Christiane Ohlinger-Kirsch  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Johannes Binder  
Antje Schröder  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Helge Moritz  

  
Ute Beringer  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Rebecca Wild  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Tobias Riedel  
Helene Ludwig  
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 2.  Etatberatungen 2022 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20214182 

  
 3.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung einer Abholzone im Bereich der Kirchenstraße 77 
Vorlage: 20214376 

  
 4.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfauftrag Fahrradstraßen 
Vorlage: 20214374 

  
 5.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Bodenwellen 
Vorlage: 20214358 

  
 6.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahmen bei zugeparkten Grünflächen 
Vorlage: 20214377 

  
 7.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Entfernung eines Baumstumpfs in der Samariterstrasse in Edigheim 
Vorlage: 20214326 

  
 8.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringen von Straßenmarkierungen 
Vorlage: 20214329 

  
 9.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Wiederöffnung des Seniorentreffs 
Vorlage: 20214330 

  
 10.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Radwegeplan Oppau und Edigheim 
Vorlage: 20214375 

  
 11.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Nutzung der Flüchtlingsunterkunft Oppau/ Edigheimer Str. 161 
Vorlage: 20214328 

  
 12.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbau Londoner Ring 
Vorlage: 20214312 

  



 
 
 
 
Ortsvorsteher Meier begrüßte die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder und die Vertreter der 
Presse. 
 
Zur Sitzung wurde frist- und formgerecht eingeladen. Das Gremium war beschlussfähig. 
 
Die Sitzung wurde unter Einhaltung der 3 G-Regeln abgehalten. 
 
Die Ortsbeiräte Wild, Ludwig und Riedel waren entschuldigt. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Die Einwohnerfragestunde entfiel, da keine Einwohner an der Sitzung teilnahmen. 
 
Zum 31.12.2021 wird die Postfiliale in Edigheim schließen. Das Unternehmen ist bereits auf 
der Suche nach einem möglichen Nachfolger. Ortsvorsteher Meier bat die Ortsbeiratsmitglie-
der um Unterstützung bei der Suche nach einem geeigneten Standort und einem neuen Be-
treiber einer Filiale. 
 
 
Die Offenlage zum Bau des geplanten Ärztezentrums in Oppau hat begonnen. Eine Einsicht-
nahme ist im Gebäude in der Halbergstraße 1 oder im Internet möglich. 
 
 
Die Offenlage zum Baubeginn „Zinkig“ in Edigheim ist beendet. Konkrete weitere Infos sind 
für die Ortsbeiratssitzung im Februar 2022 angedacht. 
 
 
Die TWL hat mit ihrer Interessensbekundung zur Veräußerung ihres Geländes in der Fried-
richstraße in Oppau begonnen. 
 
 
Der Betrieb des Testzentrums in Oppau auf dem Lidl Parkplatz erfolgt aktuell, krankheitsbe-
dingt, gar nicht oder nur sehr eingeschränkt. Außerdem bestehen Personalengpässe, da der 
Betreiber den Bestand der Mitarbeiter im Sommer nach dem Ende der kostenlosen Bürger-
tests stark zurück gefahren hat und nun erst wieder dabei ist , die Mitarbeiteranzahl zu erhö-
hen.  
Als Alternative für Tests stehe aber das geplante Zentrum im Bereich der BASF-Weinkellerei 
ab dem 6./7.12.2021 bereit. Dieses Testzentrum wird von 4 Uhr bis 20 Uhr planmäßig öffnen. 



Der Betreiber sei der gleiche, wie in Oppau. 
 
 
Herr Meier wird mit den Fraktionen einen gemeinsamen Termin vereinbaren, um über das 
Thema Geschäftsordnung des Ortsbeirates zu sprechen. 
 
 
Ortsvorsteher Meier informierte zum Projekt: Bauwerk 0033 (östliche) Stützwand entlang der 
Auffahrt zur L 523 (nahe TOR 12 BASF). 
In der Woche vom 13.-19.12.2021 werden die Asphaltarbeiten auf der Rampe ausgeführt. 
Dazu wird die Rampe ab dem 10.12.2021 nachmittags für den Verkehr gesperrt. Die Umlei-
tung über die K1 wird ausgeschildert. 
Ab dem 20.12.2021 sind auf der Rampe keine Bauleistungen mehr zu erwarten. Die östliche 
Fahrbahnhälfte (zur BASF hin) bleibt dennoch eingeschränkt. 
Die (Rest-) Bauleistungen an der „luftseitigen“ Wandfläche beim BASF-Parkplatz werden im 
Frühjahr 2022 beendet. 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung zu TOP 14 zum Antrag der SPD Fraktion (Erstellung ei-
ner Hundedatenbank) aus der Sitzung vom 07.09.2021 lag nun vor. Diese besagt, dass die 
Überlegungen hinsichtlich einer Hundekot-DNA-Datenbank sowohl aus rechtlicher, als auch 
finanzieller Sicht zweifelhaft erscheint. 
Herr Scholz ist mit der Art der Stellungnahme nicht einverstanden. Außerdem bemängelt er 
die zu lange Dauer der Antwort auf die Anfrage. 
 
 
zu 2 Etatberatungen 2022 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
 
 
Herr Meier erläuterte nochmal kurz den Haushaltsplan 2022, der bereits im November be-
schlossen wurde und fast identisch ist mit dem Doppelhaushalt.  
 
Herr Moritz (FWG) bat darum, dass im Haushalt 2022 Mittel für den Abriss des Gemein-
schaftshauses in der Pfingstweide aufgenommen werden sollen. 
 
Herr Meier wird mit der Verwaltung diesbezüglich in Kontakt treten.  
 
 
zu 3 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung einer Abholzone im Bereich der Kirchenstraße 77 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Der Bereich Straßenverkehr wird vor diesen beiden Parkständen ein „eingeschränktes Halt-
verbot“ zu den Bring- und Abholzeiten einrichten. 
 
Nach Einrichtung des „eingeschränktes Haltverbots“ wird auch eine Kontrolle durch die Ver-
kehrsüberwachung erfolgen. 



 
 
zu 4 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfauftrag Fahrradstraßen 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Herr Binder (Fraktion der Grünen) war mit dieser Stellungnahme nicht zufrieden. 
Er bat um eine Verkehrsrundfahrt, um nochmal den Verkehr im Bereich Anglerstraße - Uh-
landstraße und dem Ostringplatz zu begutachten. 
 
Herr Meier wird diesbezüglich noch einmal mit der Verwaltung in Kontakt treten und Frau 
Abel  
(Fahrradstraßenbeauftragte der Stadt Ludwigshafen) zur nächsten Ortsbeiratssitzung einla-
den. 
 
Mit der Einladung von Frau Abel waren alle Ortsbeiratsmitglieder einverstanden. 
 
Herr Moritz (FWG) bat um Überlegung zur Einrichtung einer Fahrradstraße im Bereich Zin-
kig, da es dort eine Umgestaltung durch das Neubaugebiet geben wird. 
 

 
 
zu 5 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Bodenwellen 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung.  
 
Eine Instandsetzung des Fahrbahnbelags im Bereich der Bushaltest  ellen an der Straßen-
bahn-Endhaltestelle in Oppau wird im nächsten Arbeitsprogramm berücksichtigt. Entspre-
chende Vorgespräche mit der RNV wurden bereits geführt. 
 
 
zu 6 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahmen bei zugeparkten Grünflächen 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahmen der Verwaltung. 
 
Danach befindet sich das ehemalige Gelände „Leuchtfeuer für Flugzeuge“ in der Gemarkung 
Edigheim in Privatbesitz. Vor diesem Hintergrund darf die Verkehrsüberwachung nicht tätig 
werden.  
 
Herr Dudek (SPD) und Herr Poh (SPD) waren mit der Stellungnahme nicht einverstanden, da 
es unmöglich sei, dass man seine Fahrzeuge abstellen kann, wo man will.  
 
Der angrenzende Wirtschaftsweg zwischen diesem Flurstück und der K1 liegt im öffentlichen 



Verkehrsraum. Hieraus ergibt sich, dass das Abstellen von Fahrzeugen nicht erlaubt ist. 
 
Die Verkehrsüberwachung kontrollierte bereits den Wirtschaftsweg und konnte keine Verstö-
ße im öffentlichen Verkehrsraum feststellen. Es wird aber weiterhin Kontrollen geben.  
Das fragliche Grundstück befindet sich am Ostring und ist als Außenbereich gemäß § 35 
BauGB einzustufen. 
Das Abstellen von Fahrzeugen ist laut Bauaufsicht nicht erlaubt, da weder eine Baugeneh-
migung zum Abstellen von Fahrzeugen erteilt wurde und auch kein Bauantrag eingereicht 
wurde. 
 
Herr Meier wird nochmal ein Gespräch mit den zuständigen Bereichen führen. 
 
 
zu 7 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Entfernung eines Baumstumpfs in der Samariterstrasse in Edigheim 
 
 
Herr Meier verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Aus Verkehrssicherungsgründen werden Bäume nach einer Fällung nicht bodeneben abge-
sägt.  
Außerdem soll vermieden werden, dass die Baumscheibe als Parkplatz fehlgenutzt wird. 
Baumstümpfe dieses Durchmessers werden vor der Nachpflanzung ausgefräst.  
 
Information und Standort werden in die nächste Ausschreibung für 2022 aufgenommen. 
 
Bei einer Kontrolle konnte keine Geruchsbelästigung festgestellt werden. 
 
Die Nachpflanzung von Straßenbäumen in Edigheim ist im Rahmen des Nachpflanzkonzepts 
für 2023 vorgesehen. 
 
Frau Schroeder (Fraktion der Grünen) war nicht damit einverstanden, dass erst im Jahr 2023 
eine Neupflanzung erfolgen wird. 
 
Herr Binder (Fraktion der Grünen) bat um Prüfung, ob es nicht möglich sei ein Zusatzkontin-
gent für solche Sonderfälle einzurichten. 
 
Herr Meier wird sich nochmals mit dem Bereich Grün zur Klärung der Frage in Verbindung 
setzen.  
 
 
zu 8 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringen von Straßenmarkierungen 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung.  
 
Von Seiten des Bereichs „Straßenverkehr“ ist es geplant, das nach Wirksamwerden der neu-
en StVO, sogenannte Haifischzähne VZ 342 in der Uhlandstraße angebracht werden. Hierzu 



sollen die seit langer Zeit nicht mehr gültigen „Wartemarkierungen“ ersetzt werden. 
 
Der Ortsvorsteher bittet die Verwaltung, die Situation nochmals in einer Verkehrsrundfahrt 
überprüfen zu lassen. 
  
 

 
 
zu 9 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Wiederöffnung des Seniorentreffs 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Die bisherigen Räumlichkeiten des Seniorentreffs in Oppau sind ungeeignet, da der Zugang 
nicht barrierefrei ist. 
 
Es soll eine neue, geeignete Möglichkeit für einen Seniorentreff gefunden werden. 
 
Zudem wird nach einer ehrenamtlichen Seniorentreff-Leitung gesucht.  
 
Angedacht ist es ein Treffen zweimal wöchentlich für jeweils 2 Stunden. 
 
Ortsvorsteher Meier bat bei den Ortsbeiratsmitgliedern um Mithilfe bei der Suche nach ge-
eignetem Personal und den Räumlichkeiten.  
 
 
zu 10 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Radwegeplan Oppau und Edigheim 
 
 
Ortsvorsteher Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
 
zu 11 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Nutzung der Flüchtlingsunterkunft Oppau/ Edigheimer Str. 161 
 
 
Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Demnach soll die Flüchtlingsunterkunft in Oppau weiterhin zur Unterbringung von Geflüchte-
ten genutzt werden. 
 
Bauliche Maßnahmen sind zum jetzigen Zeitpunkt nicht notwendig. 
 
Aktuell werden Wartungs-/Reparaturarbeiten an der Heizungsanlage durchgeführt.  
 
 
zu 12 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 



Ausbau Londoner Ring 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung:   
 
Nach aktuellem Stand der Planung soll der Ausbau der Prager Straße nach Fertigstellung 
des Ausbaus des Londoner Rings erfolgen. 
 
Herr Moritz (FWG) bedankt sich hierfür beim Bereich Tiefbau. 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

17:50 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.12.2021 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Ute Beringer Frank Meier 
Schriftführerin Vorsitzender 
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